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山东省交通运输厅

鲁交提案〔2023〕21 号 签发人：孟庆斌

山东省交通运输厅
对省政协十三届一次会议第13010372 号

提案的答复

民盟山东省委员会：

贵委提出的《关于推动京杭大运河全线通航，打通对接京津

冀协同发展新通道的建议》收悉。现就涉及交通运输工作的有关

情况答复如下。

一、我厅高度重视京杭运河山东段的建设发展

在我省内河航道布局规划中，我厅坚持将京杭运河山东段全

线通航纳入规划。近年来，持续加大京杭运河基础设施建设投入,

实现京杭运河通航至黄河以南，京杭运河济宁以南段基本全线达

到二级航道标准，2000 吨级船舶可从梁山港直达长江。同时，我
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厅全力做好黄河以北段航道资源的保护工作，桥梁、线缆和管道

等跨（拦、临）航道的工程建设过程中，均严格要求按照规划的

Ⅲ级航道通航标准实施，避免影响今后复航。

二、我厅已开展大量研究论证工作

2010 年至 2018 年期间，多次开展调研咨询活动，并配合完

成大运河文化传承利用等规划编制工作。2018 年，我厅开展京杭

运河黄河以北山东段通航必要性研究，2019 年又开展通航线路、

穿黄工程、航运用水三项专题研究工作，编制完成《京杭运河黄

河以北（山东段）通航工程研究汇总报告》，并于 2019 年底上报

交通运输部。2022 年 10 月，我厅又委托国内知名研究单位开展

京杭运河黄河以北段通航运输需求和重要交叉工程研究,并将相

关研究情况及时向省委省政府汇报。

三、下一步工作打算

因黄河以北复航涉及山东、河北、北京、天津等多个省份，

以及水利、环保、文物等多个部门，需要国家统筹协调推进。贵

委提出的编制全线通航规划、开展配套通航工程论证设计、建立

省部际联席会议制度、举办全线通航论坛等建议，对于加快推进

京杭运河全线通航具有重要的借鉴意义。下一步，我们将认真吸

取贵委的建议意见，重点做好以下几方面工作：

一是积极争取水资源保障工作。鉴于国家正规划实施南水北

调东线二期工程，我厅已与水利部门多次对接沟通，积极争取水

利部门考虑京杭运河黄河以北段通航用水需求，后续将继续跟进
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调水工程推进工作，努力争取大运河水资源保障。

二是积极配合国家部委做好规划等相关工作。积极推动全线

通航研究列入国家有关规划，条件成熟时，将积极推动成立联席

会议或其他形式的协调工作机制，协同推进通航论证等各项工作。

三是加快推进重大专题研究工作。我厅将加快推进京杭运河

黄河以北段通航运输需求和穿黄等重要交叉工程研究，争取尽快

完成。

感谢贵委对我省交通运输工作的关心和支持，恳请继续提出

宝贵建议!

山东省交通运输厅

2023 年 8月 7日

联系单位：山东省交通运输厅 联系人：周永盼

联系电话：0531-85693562 手 机：13789813881
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信息公开属性：主动公开

抄送：省政协提案委员会，省委省政府督查工作领导小组办公室。

山东省交通运输厅办公室 2023 年 8 月 7日印发


